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Comme l’année passée, nous vous présentons le rapport annuel en deux langues. Les sujets touchant l’ensemble du 
canton sont en allemand et en français. Les questions concernant seulement le Haut ou le Bas Valais sont traitées 
chacune dans leur langue respective.

Wie im letzten Jahr präsentieren wir Ihnen den Jahresbericht des VCS Wallis zweisprachig. Über Themen, welche das 
Ober- und das Unterwallis betreffen, berichten wir auf deutsch und auf französisch. Themen, welche sich nur auf das 
Ober- oder Unterwallis beziehen, behandeln wir in der jeweiligen Sprache.

Nouvelle chargée d’affaire
Le 1er mai Jannick Badoux de Martigny 
a été engagée comme nouvelle chargée 
d’affaires pour le Bas Valais (10%).  Elle 
succède à Evelyne Bezat-Grillet qui, pour 
des raisons professionnelles, a renoncé 
à son poste. Cette maman de 4 enfants 
travaille depuis plus de 20 ans dans le 
tourisme et souhaite s’engager dans la 
protection de l’environnement en rejoi-
gnant l’ATE Valais.

Pas une alternative viable à l’initiative
L’ATE maintient son initiative populaire « Pour les trans-
ports publics ». Dans son contre-projet indirect, le Con-
seil fédéral annonce bien son intention de développer 
encore le réseau ferré. Mais ses propositions de finan-
cement ne constituent pas une alternative viable à 
l’initiative de l’ATE. Elles auraient pour conséquence 
une augmentation drastique du prix des billets de train.

Campagne «A pied, c’est sûr» 
Les piétons sont les usagers de la route les plus vuln-
érables. Par sa nouvelle campagne «A pied, c’est sûr», 
l’ATE entend contribuer à améliorer leur sécurité. La 
campagne repose principalement sur la publication de 
deux brochures qui fournissent aux piétons et aux au-
tomobilistes de précieux conseils pour une cohabitation 
en toute sécurité de ces deux groupes d’usagers de la 
route. En outre, elle met principalement l’accent sur la 
sensibilisation des aînés. Il est possible de commander 
gratuitement ces deux brochures ou de les télécharger à 
l’adresse www.a-pied-cest-sur.ch. Ce site internet invite 
notamment ses visiteurs à tester leurs connaissances et 
à participer à un forum de discussion. Le Walliser Bote 
a publié une page entière sur ce thème, rédigée par la 
secrétaire régionale de l’ATE pour le Haut Valais.

Neue Geschäftsleiterin
Seit dem 1. Mai arbeitet Jannick Badoux 
aus Martigny als neue Unterwalliser Ge-
schäftsleiterin für den VCS Wallis (10%). 
Sie ist die Nachfolgerin von Evelyne 
Bezat-Grillet, die aus beruflichen Grün-
den beim VCS Wallis gekündigt hatte. 
Die Mutter von vier Kindern arbeitet seit 
20 Jahren im Tourismus und möchte 
sich gemeinsam mit dem VCS Wallis für 
den Umweltschutz engagieren.

Keine brauchbare Alternative zur Initiative
Der VCS hält an seiner Volksinitiative «Für den öffentli-
chen Verkehr» fest. Mit seinem indirekten Gegenvor-
schlag zur Initiative bekundet der Bundesrat zwar, das 
Schienennetz weiter ausbauen zu wollen. Seine Finan-
zierungsvorschläge stellen jedoch keine brauchbare 
Alternative zur VCS-Initiative dar. Sie hätten zur Folge, 
dass die Billettpreise drastisch steigen würden.

Die VCS-Kampagne «Sicher zu Fuss»
Fussgängerinnen und Fussgänger gehören zu den ver-
letzlichsten Verkehrsteilnehmenden. Mit seiner neuen 
Kampagne «Sicher zu Fuss» trägt der VCS dazu bei, 
ihre Sicherheit zu verbessern. Kernstück der Kampagne  
sind zwei Broschüren, welche Fussgängerinnen und 
Fussgängern respektive Autofahrenden Tipps für ein 
sicheres Miteinander geben. Ein besonderes Augen-
merk wird auf Seniorinnen und Senioren gelegt. Die 
beiden Broschüren können auf www.sicher-zu-fuss.ch 
kostenlos bestellt oder herunter geladen werden. Die 
Homepage bietet zudem einen interaktiven Wissenstest 
und ein Forum für Diskussionen. Im Walliser Boten 
erschien unter dem Titel «Kinder und ältere Menschen 
leben am gefährlichsten» eine ganze Seite zum Thema 
(Autorin war die Geschäftsleiterin des Oberwallis).



Assemblée des membres  
Le jeudi 16 juin 2011 l’ATE Valais tenait son assemblée 
générale à Martigny. La partie administrative a été suivie 
par un débat sur le thème « Coût et financement des 
transport : quelles solutions ? ». Les intervenant(e)s du 
jour : Caroline Beglinger – membre de la direction de 
l’ATE Suisse, Stefan Burgener – adjoint au service des 
transports de l’Etat du Valais, Grégoire Praz – directeur 
de Regionalps et Michel Béguelin – ancien conseiller 
aux Etats. Les débats ont été dirigés par M. Laurent 
Dufour, journaliste à la TSR.

Assemblée des délégué-e-s de l’ATE Suisse
L’ATE Valais a eu le grand honneur, deux jours après 
son assemblée, d’accueillir l’assemblée des délégués 
de l’ATE Suisse. Régis Chanton, notre membre du co-
mité, s’est énormément investi pour cette organisation 
en donnant son temps sans compter. M. Jacques Melly, 
Président du Gouvernement, a ouvert l’assemblée par 
un discours engagé, et s’est dit honoré de l’invitation 
de l’ATE.

Action contre la hausse des tarifs CFF
Dans les six prochaines années les prix des billets 
de train augmenteront de 27 pour cent. « A pleurer » 
déclare l’ATE Suisse. C’est pourquoi elle a décidé de 
distribuer, mi-décembre, des mouchoirs en papier aux 
pendulaires dans 19 gares du pays. Les membres de 
l’ATE Valais se sont rendus dans les gares de Viège, 
Sion et Martigny.

Fugue Chablaisienne
Le dimanche 19 juin 2011 a eu lieu pour la première fois 
La Fugue Chablaisienne. Cette manifestation avait pour 
but d’allier mobilité douce, découverte et partage dans le 
cadre du projet agglo. Les participants se sont retrouvés 
nombreux sur les routes, à vélo, roller, trottinette ou à 
pied. L’ATE y tenait un stand et a distribué pommes et jus 
de pommes, qui ont été fort appréciés par les visiteurs.

Marché de Sion 
Le vendredi 2 septembre l’ATE a tenu un stand lors du 
très fréquenté marché hebdomadaire sédunois. Les 
membres du comité y ont distribué un porte-clés qui a 
été spéciale-ment conçu pour cette occasion. En effet, 
les différentes sections suisses ont participé à diverses 
manifestations lors de ce premier week-end de sep-
tembre.

Opposition Bas-Valais
L’ATE a manifesté son désaccord concernant la créa-
tion de la nouvelle route de contournement de Month-
ey. En effet, ce projet morcellera la zone récréative et 
agricole qu’il traversera. De plus, aucun report vers les 
transports publics n’a été évoqué. L’ATE est d’avis que 
plus on crée de routes, plus on attire de trafic.

Mitgliederversammlung
Am 16. Juni 2011 hielt der VCS Wallis seine Mitglieder-
versammlung in Martigny ab. Den administrativen Ge-
schäften folgte eine Debatte über das Thema «Kosten 
und Finanzierung des Verkehrs» mit Caroline Beglinger,  
Mitglied der Geschäftsleitung des VCS Schweiz,  
Stefan Burgener, Adjunkt in der Dienststelle für Verkehr 
des Kantons Wallis, Grégoire Praz, Direktor von Region 
Alps, und Michel Béguelin, ehemaliger Ständerat. Die 
Diskussion wurde von Laurent Dufour, Journalist beim 
Westschweizer Fernsehen, geleitet.

Delegiertenversammlung des VCS Schweiz
Dem VCS Wallis war es eine grosse Ehre, zwei Tage 
nach der kantonalen Mitgliederversammlung auch die 
Delegiertenversammlung des VCS Schweiz in Martigny 
begrüssen zu dürfen. Unser Vorstandsmitglied Régis 
Chanton zeigte ein grosses Engagement und leistete 
viel Arbeit in der Organisation. Staatsrat Jacques Melly 
erwies dem VCS die Ehre und eröffnete die Delegier-
tenversammlung mit einer engagierten Rede.

Pendleraktion zu steigenden Bahntarifen
In den kommenden sechs Jahren drohen die Bahn-
preise um 27 Prozent zu steigen. «Zum Weinen» findet 
dies der VCS Verkehrs-Club der Schweiz. Er verteilte 
deshalb zum Fahrplanwechsel Mitte Dezember an 19 
Bahnhöfen im ganzen Land Papiertaschentücher an 
Pendlerinnen und Pendler. Die Vorstandsmitglieder des 
VCS Wallis beteiligten sich auf den Bahnhöfen Visp, 
Sion und Martigny an der Aktion

Pendleraktion am Bahnhof in Visp
Der VCS wehrt sich gegen eine übermässige Verteue-
rung des Bahnfahrens, wie sie der Bundesrat vorsieht. 
Im April haben Freiwillige an verschiedenen Bahnhöfen 
der Schweiz die Pendelnden dazu aufgerufen, Bundes-
rätin Doris Leuthard eine Postkarte zu schicken, um 
gegen die drohenden Preiserhöhungen zu protestieren. 
Der VCS Wallis war am Bahnhof Visp präsent.

Staatsrat heisst Beschwerde des VCS gut
Im April hat der Staatsrat die Beschwerde des VCS 
gegen den Quartierplan «Business Park Eyholz» gut-
geheissen. Zwar wies der Staatsrat die Forderungen 
des VCS nach einem Bedarfsnachweis und einer 
Gesamtverkehrsstudie zurück, stellte aber Mängel 
beim Umweltverträglichkeitsbericht fest und hob den 
Entscheid der Gemeinde Visp für die Bewilligung für 
den Quartierplan auf. Der Fall geht damit in eine zweite 
Runde. Mit dem Quartierplan «Business Park Eyholz» 
wird ein Einkaufs- und Dienstleistungszentrum geplant, 
das 22’000 m2 Verkaufs- und 43’000 m2 Dienstlei-
stungsfläche umfassen soll. Es sind 1’665 Parkplätze 
geplant (heute 506), und es wird mit einem Verkehrs-
aufkommen von 11’000 Fahrten pro Tag gerechnet.



Begleitgruppe zur Studie über die Walliser 
Hochspannungsleitung
Die Oberwalliser Geschäftsleiterin Brigitte Wolf vertrat 
die Walliser Umweltorganisationen in der kantonalen 
Begleitgruppe zur Studie über die Walliser Hochspan-
nungsleitung, welche vom Kanton in Auftrag gegeben 
wurde. Die Studie kommt zum Schluss, dass eine 
Erdverlegung der neuen Hochspannungsleitung grund-
sätzlich möglich ist und viel weniger kostet als bisher 
angenommen.

Zusammenarbeit mit Umweltsekretariat
Im Oberwallis pflegt der VCS im Umweltsekretariat in 
Brig die Zusammenarbeit mit dem WWF Oberwallis 
und der Oberwalliser Gruppe Umwelt und Verkehr. 
Diese Organisationen geben zusammen mit dem Na-
tur- und Vogelschutzverein Oberwallis zweimal jährlich 
die «Umwält News», ein Informationsblatt für ihre Mit-
glieder, heraus und bearbeiten verschiedene Themen 
gemeinsam. Die Oberwalliser Geschäftsleiterin nahm 
regelmässig an den gemeinsamen Sitzungen teil.

Fahrplankommission
Rachel Blatter als Vizepräsidentin und Anneliese Auf-
dereggen vertreten den VCS Wallis in der kantonalen 
Fahrplankommission. Dort versuchen sie unter ande-
rem, die Probleme der Benutzer des öffentlichen Ver-
kehrs aufzuzeigen und Lösungen zu finden (Fahrpläne, 
Veloparkplätze usw.).

Vorstand und VCS Schweiz
Ende 2011 zählte der VCS Wallis 1435 Mitglieder. Der 
Vorstand mit Evelyne Bezat-Grillet, Rachel Blatter, 
Régis Chanton, Claudine Joris und Brigitte Künzle traf 
sich zu sieben Sitzungen. An den Planungskonferenzen 
des VCS Schweiz und an der Delegiertenversammlung 
im Juni wurde der VCS Wallis jeweils durch eine der 
beiden Geschäftsleiterinnen Brigitte Wolf und Jannick 
Badoux vertreten.

Comité de suivi pour l’étude des lignes à 
haute tension valaisannes
La chargée d’affaires pour le Haut-Valais, Brigitte Wolf,  
a représenté les organisations de protection de l’envi-
ronnement dans le groupe cantonal lors de l’étude sur 
les lignes à haute tension valaisannes, mandatée par 
l’Etat du Valais. Le résultat démontre qu’en règle géné-
rale la mise sous terre des nouvelles lignes à haute ten-
sion valaisannes est possible, et qu’elle serait beaucoup 
moins onéreuse que prétendu jusqu’à ce jour

L’ATE Valais fait la Foire
Du 30 septembre au 9 octobre l’ATE s’est rendue sur le 
terrain. Elle a choisi pour but Martigny, ville renommée 
pour son… vent ! Le stand, aimablement prêté par le 
WWF, a parfois plié, mais jamais rompu ! Plus de 650 
personnes ont participé au concours mis sur pied. Pen-
dant 10 jours les membres du comité – présents suc-
cessivement sur le stand – ont goûté aux joies du bain 
de foule. Rachel Blatter a participé à une table ronde 
ayant comme sujet : « Que faire pour que les Valaisans 
utilisent plus les transports publics? ». Cette table ronde 
était organisée par l’Union des Transports Publics. 

Commission des horaires
Rachel Blatter, en tant que vice-présidente, et Anneliese 
Aufdereggen représentent l’ATE à la commission canto-
nale des horaires. Cette instance essaie de clarifier ou 
résoudre des problèmes d’utilisateurs des transports pu-
blics valaisans (horaires, places de parc pour vélos etc.).

Comité et ATE Suisse
Fin 2011, l’ATE Valais comptait 1435 membres. Le co-
mité avec Evelyne Bezat-Grillet, Rachel Blatter, Régis 
Chanton, Claudine Joris et Brigitte Künzle s’est réuni 
à sept reprises. Les chargées d’affaires Brigitte Wolf et 
Jannick Badoux ont représenté l’ATE Valais aux confé-
rences de planification de l’ATE Suisse et à l’Assemblée 
des Délégué-e-s.

Am 18. Juni durfte der VCS Wallis die Delegiertenversammlung des VCS Schweiz in Martigni begrüssen.
Le 18 juin l’ATE Valais a eu le plaisir d’accueillir l’assemblée des délégués de l’ATE Suisse à Martigny.




